

Las fuerzas nacionales ocupan la ciudad de Estepona

LOS ROJOS HAN SIDO DIEZMADOS Y HAN ABANDONADO ENORME CANTIDAD DE MATERIAL. - TAMBIEN SE CAS-
TIGO A LOS MARXISTAS EN UN FRACASADO ATAQUE QUE HICIERON EN LAS ROSAS. - EL DIA 28 HITLER PRO-
NUNCIARA UN DISCURSO INTERESANTISIMO EN LA APERTURA DEL REICHTAG. - EN LA CAMARA FRANCESA SE
PRESENTO LA PETICION DE PODERES DEL GOBIERNO PARA IMPEDIR EL RECLUTAMIENTO DE VOLUNTARIOS. -
HA HECHO PUBLICA LA RESPUESTA PORTUGUESA A LA NOTA BRITANICA. - SE CONCEDE GRAN INTERES A
LAS CONVERSACIONES DE GOERING CON BENITO MUSSOLINI. - OTRAS INFORMACIONES INTERESANTISIMAS

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Enero de 1937.

EJERCITO DEL SUR

Quinta, sexta, séptima y octava divisiones y división de Soria. -- Sin novedad, con ligeros tiroteos. Siguen presentándose milicianos rojos huidos de los frentes enemigos.

División de Madrid. -- Tiroteos en todos los frentes y un ataque enemigo a las Rosas, que fue rechazado causando gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy se ha llevado a cabo una brillante operación para la ocupación de Estepona, lo que se logró después de un victorioso combate, en el que se causó al enemigo numerosas bajas.

Dejó abandonados en las trincheras gran cantidad de muertos y abundante material.

Salamanca 14 de enero de 1937.

De orden de S. E.

El Coronel Segundo Jefe de Estado Mayor, Fernando Martín Moreno. Rubricado

Nota Oficial

El General FRANCO ha regalado diez mil corderos, para repartir entre nuestros hermanos musulmanes pobres con ocasión de la pascua próxima.
LA DELEGACION DE ASUNTOS INDIGENAS queda encargada del reparto.
El Secretario General, BEIGBEDER

Se concede gran importancia política a la visita de Goering a Roma

EL JEFE DEL GOBIERNO ALEMÁN CONFERENCIA DURANTE VARIAS HORAS CON EL SEÑOR MUSSOLINI. - SE TIENE LA IMPRESION DE QUE TRATARON DE LOS ASUNTOS DE ESPAÑA Y DEL PACTO ITALO-BRITANICO DEL MEDITERRANEO

GOERING EN ROMA

Fue recibido por Mussolini y varios ministros italianos. El Rey de Italia y Emperador de Etiopía recibe al Jefe del Gobierno alemán. - Recepciones en honor de Goering

Roma. -- Anoche llegó a esta capital acompañado de su esposa el jefe del Gobierno alemán general Goering.

En la estación esperaban al general Goering y su esposa, el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini, varios ministros y otras autoridades.

Una compañía de infantería le rindió honores.

En la mañana de hoy el general Goering se dirigió a la tumba del soldado desconocido donde depositó una corona de flores con un lazo con la cruz gamada alemana.

Después el señor Goering fué

recibido por Victor Emmanuel Rey de Italia y Emperador de Etiopía y la señora de Goering por la Reina Elena.

Por la tarde, el jefe del Gobierno alemán se ha entrevistado con el señor Mussolini, sosteniendo una conferencia que ha durado varias horas.

En los círculos políticos italianos se asegura que el tema principal de la conversación entre los dos jefes de Gobierno ha sido la cuestión española, y también que el señor Mussolini ha explicado al señor Goering el alcance del pacto italo-británico del Mediterráneo.

Esta noche se ha celebrado en la embajada de Alemania en Roma una recepción oficial en honor de los señores de Goering y mañana tendrá lugar una gran fiesta en el Palacio del Duque en honor de los ilustres huéspedes alemanes.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA A LA VISITA DE GOERING

Roma. -- El periódico "La Tribuna" hace observar esta noche que la visita de Goering coincide con la discusión de la nota inglesa respecto a los voluntarios extranjeros.

Dice que Francia y Rusia no cumplieron sus compromisos de la no intervención.

Agrega que afortunadamente no hay el menor peligro de que triunfen los rojos en España ya que la constitución de un Gobierno bolchevique en el territorio español supondría que ejercería una gran influencia sobre Francia y sería muy difícil sostener el statu quo del Mediterráneo.

Añade que Alemania e Italia están bien compenetradas y soll

darizadas contra el peligro comunista y que es lamentable que otros países no quieran comprender esta actitud.

LA PRENSA ALEMANA PONE DE RELIEVE LAS FRATERNAS RELACIONES GERMANO-ITALIANAS

Berlin. -- Los periódicos alemanes comentan la visita de Goering a Roma y dicen que tanto Italia como Alemania tienen que defender al igual que Inglaterra el statu quo del Mediterráneo y aunque Rusia trata de romperlo no conseguirá sus fines.

Añaden algunos periódicos alemanes que por todos los medios las naciones europeas tienen necesidad de mantener la paz evitando la bolchevización de Europa.

Fracasada la maniobra sobre supuestas incursiones de tropas alemanas en Marruecos, lanzadas por las logias y la Internacional comunista ahora intentan estos dos enemigos de la civilización forzar a Francia y a Inglaterra a que tomen a su cargo exclusivo el bloqueo de los puertos españoles.

Todos los periódicos alemanes ponen de manifiesto la cordialidad de relaciones entre Italia y Alemania que ya se hicieron patentes en el recibimiento que se hizo en Berlín con motivo de la visita del Conde de Ciano y ahora nuevamente se ponen de manifiesto en Roma, donde se hace objeto de toda clase de cordialidades y afectos al general Goering.

En las calles de Madrid han sido colados pasquines pidiendo la rendición de la capital

Sevilla. -- Según las últimas noticias que se conocen relativas a la situación actual de Madrid, acusan de una manera terminante que el momento que vive la capital es de un agobio desesperante.

En el día de ayer aparecieron colocados en todas las calles grandes pasquines que decían "Madrid debe rendirse". Los vientos, pues, que corren para los rojos son en extremos malos.

Hay quien afirma que las discusiones entre Miajas y Kleber son de carácter alarmante, ya que el cabezalla ruso se opuso a la opinión del primero, respecto a que fuesen retirados las fuerzas de ciertas posiciones por su mala defensa.

Otro de los asuntos que preocupan mucho a los marxistas es el que se refiere a la llegada a París de muchos aviadores extranjeros que han recibido sus contratos, en vista de que los aparatos que se les facilitaban eran demasiado malos y se les había engañado con la promesa de serles sueldos fantásticos.

LA RESPUESTA PORTUGUESA A LA NOTA DEL GOBIERNO BRITANICO

PORTUGAL TOMARA MEDIDAS PARA IMPEDIR EL RECLUTAMIENTO Y PASO DE VOLUNTARIOS CUANDO LAS ADOPTEN OTROS PAISES. - MAS QUE EN LOS PACTOS Y TRATADOS HAY QUE HACER UNA NEUTRALIDAD CON EL CORAZON. - LA PROHIBICION NO DEBE ALCANZAR SOLO A LOS NACIONALES SINO TAMBIEN A LOS EXTRANJEROS

Radio Nacional de Lisboa. -- Con fecha de hoy se ha dado a la publicidad la nota enviada por el Gobierno portugués al de la Gran Bretaña en contestación a la nota inglesa sobre las medidas a adoptar para impedir la intervención de voluntarios extranjeros en la guerra de España.

La nota del Gobierno portugués, que está fechada en Lisboa a doce de enero, dice lo siguiente:

En el día de ayer se recibió la nota del Gobierno de S. M. británica, sobre las derivaciones de la guerra civil en España, que fue sometida a un atento examen del Consejo de Ministros portugués a fin de dar una respuesta urgente según se solicitaba.

Ya en sus comunicaciones de 11 de diciembre pasado y dos de Enero, así como por medio de su representante en Londres, el 11 de diciembre, el Gobierno portugués emitió su opinión sobre los puntos ahora tratados.

En la confianza de que las demás potencias procederán de igual forma el Gobierno portugués está dispuesto a prestar la colaboración que se solicita en la nota del Gobierno británico.

Por tanto el Gobierno portugués acompañará a las demás potencias la adopción de medidas energéticas encaminadas a prohibir el reclutamiento de voluntarios, pero esperará a que dichas medidas sean implantadas en los demás países para inspirarse en ellas.

El Gobierno portugués no re-

trasará la promulgación de las medidas encaminadas a este fin ya que sus leyes se lo permiten y si no pudiese reunirse la Asamblea Consultiva puede hacerlo por decreto.

Aparte de esta restricción no tiene tampoco dificultad, el Gobierno portugués, en hacer en vigor las medidas en fecha por todos fijada.

Es de especial interés que las medidas queden adoptadas y puestas en vigor por todas las potencias en una fecha determinada y que no sólo afecte a la prohibición de voluntarios para los nacionales de cada país sino que comprenda igualmente la prohibición para los extranjeros residentes en él o a los que se hallan en tránsito a los respec-

tivos territorios. El Gobierno portugués no puede dejar de hacer expresar la necesidad del riguroso cumplimiento de lo que se acuerda.

Con esta contestación cree el Gobierno portugués dar respuesta al párrafo tercero de la comunicación inglesa que declaraba estimaba de urgencia la respuesta a la nota de dieciocho de diciembre, pero ello no quiere decir que no deja de tener importancia todo cuanto se refiera a intervención directa o indirecta.

Pregunta además el Gobierno de S. M. británica si el Gobierno portugués tiene alguna fórmula o medio especial para hacer eficaz la no intervención. A ello contesta el Gobierno portugués

FRANCIA PARECE QUE CAMBIA SU POLITICA INTERNACIONAL

LA COMISION LEGISLATIVA APRUEBA EL PROYECTO DE LEY PARA IMPEDIR LA RECLUTA DE VOLUNTARIOS Y EN LA CAMARA SE DA CUENTA DE SU PRESENTACION A LA MESA. - EN LAS PROXIMAS SESIONES SE DISCUTIRA EL PROYECTO DEL GOBIERNO BLUM Y SI SE CUMPLE, FRANCIA HABRA DEJADO SU "NEUTRALITE" PARA SER VERDADERAMENTE NEUTRAL EN LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA

SE REUNE LA COMISION LEGISLATIVA FRANCESA

Aprobó el proyecto de poderes especiales para la prohibición de envío de voluntarios a España, un año de prisión para los reclutadores y todos cuantos infrijan la ley. París. -- Esta mañana se celebró consejo de Ministros bajo la Presidencia de León Blum.

En la reunión ministerial se trató de la cuestión de la no intervención.

Más tarde el Presidente del Consejo se reunió con la Comisión legislativa de la Cámara para ampliar la información respecto a proyectos de petición de plenos poderes que se presentará por la tarde en la Cámara.

Blum puso de manifiesto que el criterio del Gobierno era que las facultades que se concedían al Gobierno, por la Cámara, en la cuestión de la no intervención y especialmente en la cuestión de los voluntarios sean tan amplias, para permitir tomar medidas energéticas antes de que lo realicen otros Gobiernos, para dar con ello una muestra patente de su buen deseo en esta cuestión.

Después se puso a discusión la propuesta aprobándose el proyecto del Gobierno, y asimismo se aprobó aplicación de la pena de un año de prisión a los ciudadanos franceses o extranjeros que en territorio francés vulnera esta ley.

Probablemente en las sesiones de la Cámara se pedirá por

algunas minorías la aplicación de penas más severas especialmente para los reclutamientos de voluntarios.

LA SESION DE AYER EN LA CAMARA FRANCESA

Blum dió cuenta del proyecto de ley pidiendo plenos poderes para impedir el envío de voluntarios a España

París, 14. -- (Urgente.) Esta tarde se ha celebrado la anunciada sesión de la Cámara que había despertado gran interés puesto que en ella se había de dar cuenta del proyecto por el cual el Gobierno pide poderes en acuerdos adoptados y por adoptar en la Comisión de no intervención de Londres.

Ello hizo que desde las primeras horas de la tarde los pasillos de la Cámara estuviesen animadísimo y a la hora de comenzar los bancos de los diputados aparecieron totalmente ocupados.

En el banco del Gobierno toman asiento, los ministros de Relaciones Exteriores Delbos y el de la Guerra, Deladier. Poco después entra Oriol y Blum, tras conferenciar un momento con

el Presidente de la Cámara, señor Herriot también se sienta en el banco gubernamental.

Abierta la sesión en medio de un gran silencio el Presidente de la Cámara señor Herriot pronuncia un discurso.

Comienza diciendo que la República francesa es cada día más fuerte y que cualquier criminal que pretendiese ir contra ella, sería aniquilado, pues se

(Pasa a la última página)

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

Teléfono 5-4-7

ENRIQUE OSTALE

Cirujía General Consulta de 4 a 5

Soberanía Nacional, 11

Teléfono, 519

CEUTA

Información local

BANDO

DON LUIS DE LEON APALATEGUI, DELEGADO DEL GOBIERNO NACIONAL EN CEUTA

HAGO SABER:

Que con fecha 2 de Enero corriente se ha dictado un Decreto por el Gobierno General del Estado en Burgos, enunciando las medidas que se deben adoptar para remediar el paro forzoso y en primer término el de la formación de un Censo de obreros parados, que pueda servir de elemento de juicio a las Autoridades para aplicar las medidas necesarias conducentes a la solución de tan grave problema.

Ya en la Orden de esta Delegación sobre creación en Ceuta del Censo Profesional Obrero, se expresaba la necesidad de conocer en toda su extensión el número de obreros y empleados en situación de paro forzoso, y en las estadísticas que se formó como resultado de la inscripción en el Censo Profesional pudo advertirse como el problema del paro local afectaba principalmente a las industrias de la construcción y del mar con un total de 307 y 267 parados.

Este número de obreros parados disminuyó considerablemente con el envío a la Zona española del Protectorado de gran número de los mismos, y ha sufrido un aumento de relativa importancia con la paralización momentánea y provisional de distintas obras que se venían realizando por la Jefatura de Obras Públicas y Junta de Obras del Puerto.

Y como no sólo continúa siendo interesante y necesario para la Autoridad local conocer con todo detalle el número de obreros parados de cada profesión, sino que también estos datos son interesantes por el Gobierno Nacional que desea conocerlos para arbitrar los medios que juzgue necesarios para resolver el problema nacionalmente, he venido en disponer lo que sigue:

1.º—Todos los obreros y empleados que se inscribieron en el Censo Profesional Obrero formado por el Negociado de Asuntos Sociales de esta Delegación, declarando que se encontraban en situación de paro forzoso y que en la actualidad se encuentran trabajando en cualquier oficio o profesión, vienen obligados a comparecer en dicho Negociado calle Calvo Sotelo núm. 54 y horas de 4 a 7 de la tarde en el plazo máximo de siete días que comenzará a contarse desde hoy viernes día 15 y terminará el viernes 22, para hacer la oportuna rectificación de su hoja de inscripción.

2.º—En el mismo plazo y horas deberán comparecer los que se inscribieron en el Censo declarando que se encontraban trabajando y que en la actualidad se encuentran en situación de paro forzoso, para hacer también la debida rectificación.

3.º—Todos los patronos de cualquier clase y categoría, sin excepción ninguna, presentarán en el Negociado de Asuntos So-

ciales, relación nominal de todos los obreros y empleados que tengan a su servicio el sábado día 23 del corriente mes de Enero, con expresión de la fecha en que fueron colocados. Dichas relaciones podrán ser presentadas hasta el día 27, pero teniendo presente que sólo se incluirán los que trabajan para cada patrono precisamente el día 23.

4.º—A partir de dicho día, todos los patronos enviarán semanalmente y precisamente en la tarde del sábado, al Negociado de Asuntos Sociales, relación nominal de los obreros o empleados que hayan admitido a trabajar a su servicio y de aquellos que hayan cesado, expresando la clase de trabajo para que han sido contratados y la fecha de comienzo y cese en el mismo. La primera relación habrá de presentarse el sábado 30 del corriente.

5.º—Se concede un plazo que terminará el viernes 22 para que puedan inscribirse en el Censo Profesional Obrero todos los que no lo hicieron anteriormente, advirtiéndose que en lo sucesivo serán sancionados los que sin causa justificada hayan dejado de inscribirse.

6.º—Las infracciones a este Bando serán sancionadas con multas de veinticinco a quinientas pesetas duplicándose en caso de reincidencia.

Ceuta, 15 de Enero de 1937.
El Delegado
Luis de León

JEREZ
"LA RIVA"
COGNAC
"LA RIVA"

Macharnudo
"LA RIVA"
Depositarío en Ceuta
AGENCIA PAUBLETE

Cabaret Cantante
GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas
Teléfono 3-6-7 Pedregos, 5

Información Municipal

DENUNCIADO POR NEGARSE A PRESTAR UN SERVICIO

El guardia municipal, Diego Navarro, ha denunciado en el día de ayer a Lorenzo Martín López, por negarse a subir a la Barriada del Príncipe, con su autobús, matrícula C. E. número 779, siendo este recorrido, su servicio, precisamente.

HURTO DE PORTALAMPARAS

También en el negociado correspondiente se recibió un parte dando cuenta de que en la noche del día 13, pasado, habían sido hurtados varios portalamparas de la carroza-automóvil

que por Falange está construida y que se guarda en la rincónada de una fuente, existente en el lugar conocido por "La Brecha".

Nuestro comentario sobre este nuevo hurto, ha de ser breve, pero enérgico.

No es posible, decimos, que los repugnantes deseos de aprovecharse de lo ageno, vuelvan poco a poco a irse manifestando, cuando ya los creíamos desterrados. A los reatos, a toda esgrima que en su mal vivir forjan su vida, hay que darles el escarmiento merecido, siquiera, para que nos dejen en paz.

Costumbres nuevas en nuestra nueva sociedad, queremos.

Para el frente

En la mañana de ayer, marchó de ésta para el frente, el capitán médico del Grupo de Regulares de Ceuta, don Juan González Alvarez.

Persona es ésta que al separarse de nosotros lo hemos de sentir grandemente, por cuanto en su ausencia extrañaremos la imposibilidad de usar de su generosidad y bondadoso trato, además de su valía.

Tan prestigioso oficial del Ejército es además de lo que queda dicho una de las mayores autoridades en el campo de las cuestiones hospitalarias.

Feliz viaje le deseamos y pronto regreso a esta ciudad en donde tanto se le quiere.

Junta de Subsistencias

En una rápida visita que hubimos de hacer en el día de ayer, tanto al Secretario de dicha Junta, don Manuel Olivenza como al Oficial de la misma, señor Ferrer, nos informaron, de que en lo referente a mercancías, Ceuta, se encuentra abastecida perfectamente, a tal extremo, que de ningún artículo, nos falta, claro es, siempre teniendo en que por encima de todos están los de primera necesidad.

Referente a divisas extranjeras, nos dijeron también, que se venían cambiando en cantidades muy estimables. Tanto es así — advirtieron — que en estos últimos días algo improvable ha sido la tarea del canje.

E informados al mismo tiempo de la labor que dicha Junta de Subsistencias viene desarrollando, en pró de la ciudad, que damos satisfecamente convencidos de que los señores que la componen, merecen, por sus trabajos de su valía, los mayores elogios, cosa que a nosotros nos es muy grato hacer constar.

SEÑORAS CABALLEROS en la sastrería

Abuelo
No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la SASTRERIA

Abuelo
Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada

Guardia Cívica Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA HOY 15 DE ENERO DE 1937

Cabo
D. Francisco Ros Montiel
Subcabos
D. Fermín Yurre Bedía
D. Antonio Sánchez Aguilera
D. Pedro Centenero Martínez

Guardias Cívicos
D. Vicente Boades Cuesta
D. Francisco R. Ruiz Hernández
D. Antonio Carmona Reyes
D. Francisco Zamora Vázquez
D. Francisco Romero Garcés
D. Vicente García Arrazola
D. José García García
D. Marcelino González Castellano.

D. Pablo Ferrer Embid
D. Francisco Baeza Huesca
D. Antonio Acosta Bulpe
D. Fidel Hoyos Barquín
D. Lorenzo Trujillo Santos
D. Alfonso Morón Trujillo
D. Alfonso Godino Morilla
D. Avelino Méndez Martínez
D. Antonio Méndez Amado
D. José Fernández Calvo
D. Angel Ossorio Liñán
D. Fernando González del Pozo
D. Salvador Gil Vela
D. José Lozano Gómez
D. Francisco Fernández Pérez
D. Ezequiel San Juan
D. Antonio Jiménez Gómez
D. Francisco Suárez de la Rubia
D. Antonio Bastida Gallego
D. Francisco Pagán Díaz
D. Miguel Molina Marqués
D. Ricardo Montes Medina
D. José Cozar Siles
D. Manuel Almazor Figueroa
D. Delfín González Iglesias
D. Salvador Román Palomo
D. Melchor Muñoz Andrades
D. Emeterio Rodríguez Maldonado

D. José González Galofre
D. Antonio Sánchez García
D. Antonio Sala Gavarrón
D. José Muñoz Gutiérrez
IMAGINARIA
Cabo
D. Rafael Castellero Muriel
Subcabo
D. José Fernández Norte.
PUESTOS
D. Francisco Bolaños Medina
D. Francisco Moreno Ramirez
D. Francisco Rojo Navas
D. Francisco Alvarez Cabanillas
D. Francisco Moreno Lozano
D. José Aznar Artal

PATRULLAS
D. Manuel Molero Ortiz
D. Miguel Anaya García
D. Emilio Guerra Vargas
D. Francisco Lladó Rubio
D. Francisco Blanco Ortega
D. José Mata Palacios
Ceuta, 14 de enero de 1937.
Es Copia.-El Ayudante, J. PINERO.
V.º B.º El Primer-Jefe, R. BALMORI.

Café marca
"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Tueste diario
Almacenes M. CARRION
O'Donnell, 8 TETUAN

Circunscripción Occidental de Marruecos. - E

ORDEN GENERAL DEL DIA 11 DE ENERO DE 1937

El Excmo. Sr. General Jefe Secretaría Guerra, en telegrama 8 corriente dice al Excmo. Sr. General Segundo Jefe de Fuerzas Militares:

"Diario Oficial mañana, publicará disposición orden de concentración reemplazo cuarto trimestre año 1936, análogos normas generales concentración anterior. Distribución contingente se comunicará oportunamente. Comuniquen orden para preparación operaciones consiguientes concentración que serán días 15 al 20 tual."

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este para conocimiento y cumplimiento.

EL TENIENTE CORONEL JEFE DE E. M.

Nota de la Comandancia Militar

Por el Sr. Comandante Militar de esta Plaza le ha sido impuesta la multa de CIENTO CINCUENTA pesetas al conductor del coche requisado en Alcazarquivir, Benaïsa Ben el Mespri, por haber sido sorprendido vendiendo gasolina a otro chofer, llamado Andrés Guerrero, a quien también le ha sido impuesta idéntica multa.

Lo que se publica para general conocimiento y advertencia de mayores sanciones.

TRASPASO

Habiéndose traspasado a don José Chacón Martín, la tienda de comestibles calle del General Serrano 11, propiedad de don Cestino García, se comunica a los acreedores de dicho establecimiento para que en el plazo de 15 días se sirvan pasar las facturas al cobro a dicho señor García.

Falange Española de las J. O. N. S. de Ceuta

Prensa y Propaganda

En la carretera que conduce de Hadú a la Posición A se encuentra una fuente denominada de San Fernando y a doscientos metros aproximadamente de la misma se encuentra otra titulada de Piniers, cuyo nombre se le puso en memoria de un héroe oficial que murió en defensa de la Patria. Pues bien en esta segunda fuente que es la primera obra pública de esta que lleva el emblema de Falange se ha encontrado en el día de hoy toda llena de inmundicias habiendo sido además taponado el conducto de salida de aguas, pretendiendo seguramente con esta manobra aumentar la presión interior para abrirse salida por otro sitio y lograr la desaparición de la fuente.

Con este proceder tan innoble es contra la Falange y por lo tanto contra España es por lo que llamamos la atención a quien corresponda, por si se puede evitar en lo sucesivo, la repetición de esta clase de actos, que confirman una vez más el veneno que albergan algunos individuos. —Ceuta, 13 de Enero de 1937. ¡ARRIBA ESPAÑA!

ORDEN DEL DIA 15 DE ENERO DE 1937

Artículo único.—Una vez aprobado por la Superioridad ha sido designado para el cargo de Jefe de Centuria al Camarada Pascual Méndez Capote.

SERVICIO PARA MAÑANA

Vigilancia a la llegada del vapor correo.
1 Subcabo y 2 Camaradas de la 2.ª Falange, 3.ª Centuria de 1.ª Línea.
Guardia en la Jefatura Local de F. E.

De 8 de la mañana a 8 de noche. 1 Cabo y 4 Camaradas de la 2.ª Falange, 3.ª Centuria, 1.ª Línea.
De 8 de la noche a 8 de la mañana. 1 Cabo y 4 Camaradas de la 2.ª Falange 3.ª Centuria, 1.ª Línea.
Guardia en el barco "Campuzano."

De 8 de la mañana a 8 de noche. 1 Cabo, 1 Subcabo y 2 Camaradas de la 2.ª Falange, 3.ª Centuria de 1.ª Línea.

De 8 de la noche a 8 de la mañana. 1 Cabo, 1 Subcabo y 9 Camaradas de la 2.ª Falange, 3.ª Centuria de 1.ª Línea.

SERVICIO DE NOCHE
Jefe de Falange, Camarada Luis Quiroga Pérez.
Vigilancia interior y exterior de la Población, 27 Camaradas de 2.ª Falange.

Patrulla de vigilancia en interior población, 2 Camaradas, 2.ª Falange.

Patrulla de vigilancia en Hadrada, 2 Camaradas de 2.ª Falange.

Refén Cuartel. 1 Subcabo y 4 Camaradas de la 2.ª Falange, 3.ª Centuria de 1.ª Línea.

Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20,30 horas.

Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.

El Jefe Local de Milicias
Enrique Catalá
TESORERIA

De acuerdo con la nota publicada en la Prensa el día 14 de los corrientes, publicamos continuación los nombres de aquellos Camaradas cuyos domicilios se ignoran en esta Tesorería o tienen señas cambiadas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

DESCONOCIDOS
Aguilar Rodríguez Antonio.
Albarracín Campoy Antonio.
Almagro del Río Antonio.
Alvarez López Amador.
Amate Rompinelli Antonio.
Arias Siles Julio.
Arbizo Cingandas Antonio.
Artola Ramírez Bonifacio.
Atienza Ceballos Juan.
Aodoiz Reyes Bernardinos.
Becerra Moreno José.
Blanco Huete Julián.
Carreto Seguido Ernesto.
Castañeda Juan.
Castillo Pérez José.
Chacón Gómez José.
Conejo Cueva Antonio.
Córtez Galindo Ernesto.
Cazar Cárdenas José.
Díaz Alvarez Juan.
Díaz Marín José.
Díaz Valderrama Manuel.
Espíritu Ruiz Manuel.
Fernández Cañizares Diego.
Fernández Escobar José.
Fernández Hidalgo José.
Fernández Ros Vicente.
Franco Carballo César.
Franco Vera José.

(Continuará)

MENACHO
LIBRERIA
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA SIEMPRE ACTIVA
FIGURINES
LIBROS DE TERCIO
ENCARGOS RAPIDOS
Camóens, 14 Teléfono, 14
CEUTA

Compañía de Navegación Tirrenia
Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.
Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano
"CITTA DI BENGASI"
Para tipo de fletes y pasajes:
EN TANGER, Ditta Achille Petri.
EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

VIUDA DE SAMUEL SALAMA
—CONSIGNATARIOS DE BUQUES—
Agentes exclusivos de la "SHELL"
Sociedad Petrolífera Española
Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:
BLAND LINE
ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:
CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA
También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.
GENERAL FRANCO, 20 CEUTA APARTADO 53

Flores Muñoz
ODONTOLOGO
Ha trasladado su clínica dental a Soberanía Nacional, 40
AVISO
El Majestic Hotel atento a las actuales circunstancias económicas, notifica en beneficio del público en general, los precios modestísimos de las habitaciones para estables o estancia superior a quince días.
Una persona.—Habitación con baño fachada principal ... 10
Dos personas.—Habitación con baño fachada principal ... 18
Una persona.—Habitación sin baño fachada principal ... 8
Dos personas.—Habitación sin baño fachada principal ... 14
Una persona.—Habitación sin baño fachada interior ... 6
Dos personas.—Habitación sin baño fachada interior ... 10

Bases sobre la lucha antituberculosa en Ceuta

Por los Doctores

ARTURO MAS RAMOS
Médico interno del S. de Tisiología de la Facultad de Sevilla

JOSE NAVARRO MARTINEZ
Ex médico interno del S. de Pediatría de la Facultad de Cádiz

(Continuación)
En la organización de la Lucha contra la Tuberculosis, de medidas de orden médico y de las que podemos oponer a esa enfermedad, ninguna tiene importancia que aquella encaminada a proteger la infancia contra una enfermedad infecciosa que, cual la tuberculosis, la diezma en los seis primeros meses de la vida, y en años posteriores la deja marcada con señales indelebles, siendo la causa de una serie variada de trastornos patológicos que ponen al niño que la padece en condiciones de inferioridad física manifiesta.

Los trabajos de estos últimos años han venido a demostrar de modo claro y terminante que los niños nacidos de padres tuberculosos o viven en ambiente tuberculoso, son infectados o contaminados en los dos primeros años de su vida y que es precisamente en este período en el que el contagio adquiere los mayores caracteres de gravedad, dando casi siempre mortalidad. Los numerosos casos de muertes por meningitis, infección intestinal, bronquitis y pulmonías acaecidos antes de finalizar la primera infancia, reconocen, desgraciadamente, como causas en una altísima proporción, la tuberculosis.

Esta prevención está también fundada en todos sus etapas al dispensario: profilaxis prenatal, profilaxis de primera y segunda infancia y escolar.

La prenatal la puede practicar el Dispensario por el aislamiento de las embarazadas tuberculosas, no solo de las que se encuentran, sino exigiendo el reconocimiento obligatorio en el dispensario, a toda embarazada que vaya a ingresar en una Maternidad, con lo que se evitarán los estados bacilémicos tan peligrosos para el futuro ser.

La profilaxis de la primera infancia se hará especialmente con la vacunación B. C. G., cuya inoculación y magníficos resultados de todos conocidos. Esta vacunación la practica el Dispensario en aquellos recién nacidos que permaneciendo con sus familiares, estén en relación con dichos centros; no excluyendo esta práctica a otro centro u hospital, pero siempre ha de llevar el control de ellas el Dispensario, con el archivo de las fichas correspondientes.

En la segunda infancia; aislamiento del foco infectante, ya el niño, bien del enfermo, que concurren en cada caso.

Durante la edad escolar reanuda el Dispensario, conjuntamente con la misión señalada para la primera y segunda infancia la investigación llamada escolar que consistirá en el reconocimiento periódico y sistemático de los niños y maestros con el fin de realizar el "despitaje" de lesiones que la práctica ha puesto de manifiesto, haciendo hincapié en la importancia del reconocimiento del maestro y personal auxiliar que rodean al niño en la escuela, ya que si desgraciadamente resulta ser tuberculoso alguno de ellos, salta a la vista la serie de contagios a que dá lugar, al sembrar en un medio tan adecuado como el niño.

Resumiendo y a grandes rasgos la labor del Dispensario, diremos con León Bernad, que "esta debe aspirar a conocer todos los casos de tuberculosis existentes en su zona de influencia, ya que la utilidad de su valor está en razón directa del número de casos conocidos".

Por todo ello consideramos como de máxima utilidad y urgente la instalación de un Dispensario, donde se realice la labor antes dicha, y terminar en su día coronando la obra con la creación de un Sanatorio, que puede establecerse dentro de los campos de Ceuta, ya que la importancia del clima y de la altitud, dogma de la tisioterapia de principios de siglo, ha quedado con la práctica en desuso, puesto que el régimen y la colapsoterapia han dado resultados similares a las de otros climas menos húmedos y brumosos; don de encontrarán además gran beneficio las tuberculosis quirúrgicas, que apetece tanto de los climas marítimos.

Nadie mejor que nuestras autoridades locales para interpretar el sentido del decreto de Salamanca; más nosotros nos permitimos con estas líneas indicar que siendo la base del mismo la creación de hospitales y sanatorios, y de albergar los fondos para su sostenimiento; centros que albergarían a enfermos seleccionados por el Dispensario, sin cuyo organismo, repetimos, es inútil la labor eficaz de la Lucha Antituberculosa; y tomando como ejemplo la organización holandesa, que no obstante el control del Estado contribuyen a la misma las organizaciones par ticulares; en Ceuta, para no agravar la labor del Estado solicitando su único apoyo podría instalarse el Dispensario un Patronato de entidades locales y particulares: Municipio, Cruz Roja, Organizaciones sindicales, etc; sin dejar nuestras miras y esfuerzos hacia el seguro de enfermedad, no del tipo totalitario en que los resultados han sido

mediocres, sino en el sentido de enfermedad tuberculosa.

Debemos también hacer participar en el esfuerzo antituberculoso a todos los ciudadanos, no sólo para conseguir la ayuda económica, tan necesaria en esta lucha, sino de imbuir en la conciencia ciudadana la idea de solidaridad frente a una enfermedad social. Y así podría establecerse un "sello antituberculoso" y todos aquellos procedimientos que aporten más beneficios para esta causa que defendemos que no es más que obediencia al apartado C del artículo 3.º del referido decreto que nos dice "que la España enferma, debiendo las clases acomodadas y todos los que no sufren tan grave contingencia, sacrificarse por los necesitados".

Desde las líneas de este diario y movidos por el entusiasmo de ser útiles en cuanto modestamente podamos a esta Lucha humanitaria, lanzamos nuestro ofrecimiento incondicional a las autoridades locales.

Ceuta, Diciembre de 1936.

SALON APOLO

APOLO hoy 15 de Enero de 1937. Estreno del gran documental LA INDIA HABLA

Explicada en español. Una gran producción de Walter Futter el realizador de "Los Misterios del Africa".

En un nuevo e interesante film después de mil años de silencio.

En breve estreno de la gran producción en español EL HIJO DEL CARNAVAL

El acontecimiento de la temporada. Proximamente una gran producción Nacional

EL OCTAVO MANDAMIENTO Los protagonistas de "Sor Angelica" en una nueva película española.

SE ALQUILA una habitación amueblada para caballero. Cardenal Cisneros, número 7, piso tercero, 10.

TETUAN

¡ O J O ! Disponible para entrega inmediata

- MATA CHINCHES-mata moscas: "Mata Tot".
- LEGIA LA MEJOR: "Pierrot".
- JABON en polvo.
- EFFECTOS NAVALES: Cables, guardacabos, grilletes, timones, escaleras para vapores, salvavidas, herramental para descargas, tanques para agua y gasolina. Grandes cuadernales, palancas americanas, palas, etc., etc.
- CONTRATISTAS: Picos, palas, grampas para andamios, y otros varios.
- TUBOS DE CEMENTO de la mejor calidad, de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 de diámetro interior.
- TARROS DE GRE propios para aceitunas y aceite barnizados interior.
- LLAVES gran surtido para maquinaria y barcos.
- VEHICULOS: Una "Chevrolet", un "Hutsson", un "Graham Paece"; cubiertas, macisos, ruedas y demás artículos como balles-tas. Motores de moto. Cadenas antiderrapans, con surtido de piezas varias. Tuercas, tornillos, etc.
- UNA BOMBA DE MANO surtidor para gasolina o petróleo con carrito para bidón.
- UN CARRITO para idem sin bomba.
- TUBOS de hierro de diferentes diámetros.
- ARQUILLADAS completas para camiones y carrocería jaula, desmontable.
- GUARDABARROS para coche.
- MESA ministro para escribir y banco recibidor para cuatro personas.
- PUPITRES dobles para niños.
- ENVASES. Centenares de bidones para aceite, galvanizados para gasolina o petróleo, de 400, 200, 50 y de 5 litros.
- BOTELLAS vacías de varias clases, especialmente de un litro y de medio litro, blancas.
- LOCAL para alquilar con fragua, taladro, yunque, banco y herramientas de taller.
- OTROS locales con agua, luz y corriente industrial.
- CASA JOSE MAS CARLES.-LLANO DE LAS DAMAS NUMERO 71.-TELEFONO, 56.-CEUTA

UN DECRETO HUMANITARIO DEL ESTADO ESPAÑOL Para la recogida de los niños huérfanos y abandonados

Hace unos días publicamos en extracto el decreto del Gobernador General del Estado referente a la constitución de Juntas locales a fin de que a ellas se dirijan aquellas familias cuyo espíritu cristiano y patriótico les haga sentir piedad por los niños huérfanos y abandonados y se presten a dar el calor de su hogar a esas desventuradas criaturas, que por su desgracia, son acreedores a todos los afectos.

También hemos publicado el comentario encomiástico que la disposición merece. Hoy queremos dar el texto íntegro, que a continuación reproducimos:

"BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO NUMERO 74

Entre los graves y principales problemas que preocupan hondamente al Gobierno del Estado y que ha de resolver en los momentos presentes, ocupa lugar preferente el que se refiere a la rápida y adecuada asistencia que ha de prestarse al considerable número de niños huérfanos o abandonados, que sumados a los que ya tenemos en las regiones que han sufrido los horrores de las hordas salvajes del marxismo, de los sin Dios y sin Patria, hemos de entrarlos al ocupar Madrid.

La primera medida adoptada por el Gobierno del Estado ha sido la designación de personas que con la debida preparación y los elementos indispensables, tienen por principal misión la recogida de niños desvalidos a la entrada de Madrid, atendiendo en los primeros momentos a su alimentación, cuidados sanitarios y alojamiento, y seguidamente su desplazamiento a provincias del territorio ocupado para su distribución en los pueblos donde se tienen ya prepara-

dos alojamientos con arreglo a las ofertas hechas a este Gobierno General.

Pero ante los temores que abrigamos de que el número de niños huérfanos o abandonados que hemos de hallar al ocupar Madrid pueda llegar a cifras impresionantes, de tal magnitud que no puedan ser absorbidas por las disponibilidades con que contamos debido a las naturales dificultades que han de surgir por las múltiples atenciones a realizar, la insuficiencia de locales con condiciones mínimas higiénicas, la falta de persona dócra, el peligro de epidemias en las aglomeraciones infantiles y otras que de momento no pueden determinarse, hace agotar las medidas de previsión que nos permitan dominar el problema y satisfacer de modo humano y cristiano la necesidad que las circunstancias han de imponernos.

Para ello nos es preciso acudir una vez más a la inagotable caridad cristiana del pueblo español, que con fervorosa asistencia patriótica se incorporó al Glorioso Movimiento Nacional que con tanta fe como valor y espíritu de sacrificio viene aportando a esta grandiosa obra de redención su prestación valiosa, material y espiritual, en la que se revela el temple de nuestra alma, que con los ojos puestos en Dios y fe en sus destinos, está dispuesta a vencer en esta Santa Cruzada, y firmemente se gura de que en la hermosa y cristiana obra de protección y amparo a tanta criatura desvalida, sumida en el infortunio, hemos de encontrar en el alma nacional todo el apoyo material y espiritual que esta Santa obra demande, este Gobierno General ha dispuesto lo siguiente:

Primero.—Dentro de los diez siguientes a la publicación de esta Orden se constituirán en cada localidad Juntas presididas por el alcalde respectivo e integradas por los señores Párrocos más antiguo de la localidad, un inspector municipal de Sanidad y Maestro de superior categoría, las que procederán con la máxima urgencia a hacer una relación de los familiares que echen trándose en condiciones para imponerse el sacrificio de asilo a niños huérfanos o abandonados se ofrezcan voluntariamente y con todo el cariño y afecto que esta obra de piedad exige, a dar albergue en su hogar a uno o dos niños que, acogidos así,

en el santo calor de la familia, tengan en sus infantiles almas todo el calor y cariño de que carecen en su infortunio.

Segundo.—Para la aceptación de estos ofrecimientos deberá tenerse muy en cuenta por las Juntas referidas el concepto moral de los que los hagan, para que a los acogidos se les albergue en familias que por sus costumbres, por su religión y moralidad puedan ser para los niños escuela y asilo ejemplar, al mismo tiempo que satisfacción de su necesidad material y cuidado de educación cristiana y de Santo amor a la Patria.

Tercero.—Una vez hechas las relaciones de familias a que se refieren los números anteriores y completadas con el preciso detalle al fin que se persigue, serán remitidas por los alcaldes respectivos a los Gobernadores civiles de su provincia, los que, velando a su vez por la mejor ordenación del servicio que con carácter de nacional ha de implantarse en el territorio ocupado, enviarán a su vez a este Gobierno General con los informes y observaciones que su buen celo les sugiera el número de posibiles adoptados después de cubrir las necesidades de su respectiva provincia, para que puedan dictarse las disposiciones oportunas conducentes a la completa implantación de este importante servicio de "Colocación familiar".

De la presente Orden deberá darse la mayor publicidad tanto en la Prensa como en el radio y cuantos medios a su alcance tengan las Autoridades a mis órdenes.

Valladolid, 30 de diciembre de 1936.—El Gobernador General, LUIS VALDES."

SE VENDE una piara de cabras en muy buenas condiciones Señas César Saens de Santa Maria. Barrio San Antonio.

TETUAN

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)
Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

CAFE MARCA "LAS CAMPANAS" EL MEJOR DE TODOS. TUESTE DIARIO O'DONNELL, 8. TETUAN

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM
Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas
Aguas carbónicas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Mellilla

GRAN ACADEMIA DE CORTÉ Y CONFECCION
DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA
Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia
Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados
Precios de propaganda por inauguración de esta Academia
Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Titulos Profesionales
Calle Clavijo núm. 1.-Esquina Soberanía Nacional

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Asegura su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Ud. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a subterfo de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 61.- Teléfono 365

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes

EL PRECIO FIJO

donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

visito a los consumidores de la Leche Condensada

EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en **1.10 Ptas.** la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual
El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

Otras informaciones de radios

LOS MARXISTAS CATALANES SE VEN PRECISADOS A LIBERTAR A DOS CONSULES

Habían asaltado los Consulados de Nicaragua y Holanda y robaron los archivos

Berlin, 14.—Han sido puestos en libertad los cónsules de Nicaragua y Holanda que habían sido encarcelados por los rojos, sin ningún motivo.

Ante las exigencias de sus Gobiernos respectivos y de todo el cuerpo consular los rojos no han tenido más remedio que libertarles.

Los Gobiernos de Nicaragua y Holanda han elevado energías protestas porque los archivos de ambos consulados fueron violados y saqueados.

LOS ESTADOS UNIDOS SIGUEN DANDO PRUEBAS DE HONRADEZ POLITICA INTERNA CIONAL

Washington, 14.—El Gobierno de los Estados Unidos ha enviado instrucciones a su Cónsul en Barcelona a fin de que trate de disuadir a los súbditos norteamericanos que vayan a alistarse en las filas rojas.

Al mismo tiempo les advertirá si se alistasen perderían su nacionalidad.

Se agrega que el Gobierno estudia si es factible poner en vigor la ley de 1909 por la cual se pueden imponer multas de mil dólares a los súbditos yanquis que se alisten en Ejércitos extranjeros.

EDEN CONFERENCIA CON BALDWIN AL PARECER SOBRE LA RESPUESTA PORTUGUESA

Londres.—El Ministro de Relaciones Exteriores señor Eden marchó esta tarde a Cannes donde se encuentra el jefe del Gobierno británico señor Eardwin con quien conferenció extensamente.

Más tarde el jefe del Gobierno británico se entrevistó con varias personalidades políticas.

Se cree que en las conferencias celebradas por los ministros y personalidades políticas se trató de la respuesta dada por Portugal a la nota británica que se estima favorable.

A LOS ROJOS NO LES AGRADE QUE SE TRATE DE SUS ROBOS EN LA COMISION DE NO INTERVENCION

Londres.—El embajador marxista, en Londres ha presentado una nota ante el Gobierno inglés, en la cual el Gobierno de Valencia protesta de que se ha ya tomado en consideración la Comisión de no intervención la cuestión de la salida de oro de España.

El Gobierno rojo que no quiere

re que se hable de sus robos, por lo visto, y dice que la Comisión no puede ocuparse de esa cuestión que no es de su competencia.

Es posible que tengan razón los rojos y que a quien compete juzgarlos es a un tribunal de derecho, por latrocinio con todas las agravantes.

Noticias breves

París, 14.—Se ha reunido la Comisión franco-española de cultura, con asistencia de personalidades artísticas y literarias de ambos países.

El Presidente Doumer, expuso los medios adaptados a fin de socorrer a las familias de los intelectuales españoles, sin tener en consideración su matiz político.

Estocolmo, 14.—El señor Friscovit representante del Gobierno de Burgos en Noruega ha presentado una declaración ante el Gobernador civil en la que se niega a abandonar la embajada para que vaya a ocupar la señora de Palencia, embajadora del gobierno rojo de Valencia.

Dice el señor Friscovit que si la referida "dama" lo desea puede llevar el asunto a los tribunales de Justicia.

Berlin, 14.—La Junta de Defensa de Madrid se reunió hoy bajo la presidencia de Mijajas. A la salida el Delegado de Propaganda dijo a los periodistas que habían tratado de la evacuación. La Junta decidió hacer una gran campaña por Prensa y Radio para convencer a la población civil de la necesidad de que abandonen la capital.

Berlin, 14.—Comunican de París que las Logias de toda Francia están realizando colectas de dinero para los rojos españoles.

París, 14.—El Gobierno de la Generalidad de Cataluña aprobó un crédito extraordinario de seis millones de pesetas para la construcción de dos mil quinientas escuelas, o sea que cada escuela les costará dos mil cuatrocientas pesetas.

¿De qué son, Companys? ¿De papel?

París, 14.—Companys regresó de Valencia a Barcelona después de haberse entrevistado con Largo Caballero.

Parece que trataron del traslado de Azaña a Valencia. ¿Han preparado el Manicomio?

Berlin, 14.—Esta tarde Radio Málaga pedía auxilios urgentes a todas las provincias rojas, debido al parecer al panico terrible que ha producido la noticia

de haber sido tomada Estepona, por las fuerzas nacionales.

Cominaba a todos los hombres útiles a coger un fusil y con minaban con la pena de muerte a los empleados mercantiles si no se alistaban en las milicias rojas.

Londres, 14.—Esta tarde ha llegado procedente de Suiza, el Presidente del Estado libre de Irlanda, sosteniendo una conferencia con el Ministro inglés de Dominios.

Berlin, 14.—Mientras el Ministro rojo del Exterior envía notas y más notas a la Sociedad de las Naciones, diciendo que se somete a todas sus decisiones, para con ello tratar de captarse la simpatía del organismo, la Prensa roja atacó a la Sociedad ginebrina.

"El Diluvio" publica un título que dice: "¡Atención proletarios! ¡La Sociedad de las Naciones es una farsa!"

Bucaret, 14.—El Gobierno rumano ha acordado negar pasaportes a los súbditos que instentan dirigirse a la España roja.

HABLA SALAMANCA

LOS POETAS ARABES VERSIFICAN EL HONOR DE FRANCO

El espíritu españolista de los moros

"Le'Echo de Paris" publica una vez un "resuodsdarros ns ap esquora saluaban en el que se habla del espíritu que anima a los moros del Marruecos español.

Todos los moros—dice epeiodista—se muestran encantados de luchar contra los rojos al lado del General Franco a quien veneran y admiran.

Han sacado, los moros, muchas y expresivas coplas sobre la guerra, alusivas en su mayoría al general Franco, a quien llaman el salvador y el victorioso.

Uno de estos poemas árabes, sin traducción posible en verso al castellano, dice: "Miramos con fervor las batallas libradas por Franco, el Jefe de la victoria de hoy y de mañana. Nosotros deseamos la victoria de él, ardientemente, pues él, como nosotros, lucha contra los hombres crueles, contra la injusticia. Los hombres rojos van contra Dios y contra lo noble. Nosotros luchamos con Franco, con bravura en España y aquí siguiéndole con los sentimientos de nuestros corazones. Pedimos a Dios que se sirva conceder a Franco la victoria, porque Franco ha de iniciar una era de paz y de justicia. Con ello Dios nos dará un salvador y un padre.

LOS AVIADORES RUSOS CARACTERIZADOS POR SU GRAN COBARDIA, DECLARAN UNOS AVIADORES ROJOS QUE SIRVIERON CON LOS ROJOS

Han pasado por Marsella cuatro aviadores yanquis que sirven con los rojos y que han desertado.

Han dicho que, lo mismo en el frente de Madrid que en Madrid mismo, el número de españoles es muy exiguo, de la mayoría rusos.

El material bueno se lo reservan los soviets. Los aviones de caza marxistas son buenos, pero los de bombardeo muy malos. Las características de los pilotos rusos es su cobardía. En el instante de ver las alas de los aviones del general Franco se dan a la fuga.

Agregan que los aviones del Ejército del general Franco son magníficos y los que los tripulan gozan de gran prestigio.

Cuentan que en una ocasión salieron ocho aviones tripulados por rusos, dirigidos por otro avión pilotado por un inglés. Apenas se vieron venir hacia ellos una escuadrilla de aviones nacionalistas los ocho pilotos rusos se dieron a la fuga, dejando solo al inglés que encontró la muerte en la lucha.

También ha contado que la anarquía en Madrid es completa, al igual que la indisciplina. Cuando se da una orden el que

COMENTARIO INTERNACIONAL

Inglaterra en el mundo de las realidades

Todas las galeradas de los periódicos europeos ha clavado en letras de molde la noticia de que Inglaterra ha dado un paso en la política internacional, que le aparta de aquel contacto estrecho que le ligaba -- no sabemos por qué motivo -- a la Francia del frente popular.

Y en esa ligazón con Francia, en ese dejarse arrastrar por una política de extrema izquierda que no es suya, el Gobierno inglés se nos mostraba, a los españoles, a los verdaderos españoles, no diremos como un enemigo descartado, pero sí como un neutral que nos observase con recelo.

Pero nuestra conducta ejemplar primero, la honradez de nuestro Caudillo, y luego esa declaración solemne de nuestra hermana latina, de la madre Roma, de no tener propósitos bastardos, que solo pudieran imaginarse en Logias masónicas y la noble respuesta de Hitler a una canallesca campaña tejida en el cenagal de una consularia marxista de Tánger, han puesto a Inglaterra en el lugar que desde el comienzo de la lucha debió ocupar.

Y al firmar el pacto del Mediterráneo con Italia, rubia Albión daba un paso de acercamiento a nuestro Gobierno.

Paso al que han de seguir otros -- mejor dicho, ya han seguido en esa nota aislada, sin contar con Francia, consultando a todas las potencias del Comité de no intervención sobre medidas a adoptar para impedir la rectificación y paso de voluntarios.

Y que la postura nueva de Inglaterra, que es la que debió adoptar desde el primer instante queda reflejada en la Prensa roja, que publica este entrefilet a toda plana: "Inglaterra, por defender sus intereses particulares ha abandonado a la democracia europea".

El Gobierno inglés, lo que ha hecho -- decimos nosotros -- es volver al mundo de las realidades y aún le falta dar el último paso: Reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco, aunque esperamos que no tarde mucho en realizarlo.

ANTE EL PALACIO DE LA GENERALIDAD PIDEN PAN LOS GRUPOS DE MUJERES Y NIÑOS

Ayer hubo en Barcelona nuevas manifestaciones provocadas por el hambre que reina en Barcelona, por la tiranía que ejercen los rusos y los comunistas.

Además de las manifestaciones callejeras tumultuosas en el cuartel de las Milicias Marxistas Unificadas hubo motín. Las gentes hambrientas asaltaron un carro que llevaba una tonelada de carne al mercado. Para separar a las gentes que disputaban un pedazo de carne hubo necesidad de emplear las armas de fuego.

Una multitud enorme, compuesta en su mayoría de mujeres y niños al grito de ¡Queremos carne! se dirigió desde la Rambla por la calle de San Fernando a la Plaza de San Jaime.

Tan enorme era la manifestación y tan fuerte la protesta que los hombres de la Generalidad tuvieron que hablarles diciéndoles que hoy habría pan y carne.

La situación en Barcelona es cada vez más delicada y la Prensa protesta de la falta de artículos, amenazando la Generalidad suspender las publicaciones si continúan sus campañas.

ASALTO A UN PERIODICO EN BARCELONA

Radio Moscú daba cuenta de una noticia procedente de Barcelona en la que se decía que un grupo de trotskistas armados habían asaltado un periódico catalán, añadiendo que era treinta el número de asaltantes.

Radio Milán dijo que el periódico asaltado era "El Diluvio" y que en la Redacción entraron los individuos pistola en mano amenazando a los redactores y a todo el personal, para que cesaran en su campaña contra los comunistas puros.

NUOVOS DATOS SOBRE CLEVER

Se conocen nuevos datos que permiten concretar la personalidad de Clever, este siniestro aventurero que decreta los asesinatos por cientos y se queja de la sensibilidad de los españoles para poner a las mujeres y los niños en forma de barreras, en las trincheras.

Clever procede de las derechas y al triunfar la revolución en Rusia se pasó al campo enemigo siendo uno de los más fervorosos ayudantes de Troztki, pero cuando este cayó en desgracia, se pasó al bando de Stalin.

EL DIA 28 HITLER PRONUNCIARA UN GRAN DISCURSO SOBRE POLITICA INTERNACIONAL

Berlin, 14. -- El discurso que pronunciará el canciller alemán Adolfo Hitler en la apertura de las sesiones del Reichtag se espera como un gran acontecimiento, ya que expondrá los puntos de vista de Alemania en la política internacional.

La reunión del Reichtag se celebrará el jueves 28 del corriente.

Hoy se celebra una vez más, el "Día del Plato Unico". Ceuta debe de responder como se merece tan humanitaria y patriótica obra. La nueva España necesita buenos patriotas. Todos los ceutíes han de cooperar al mejor resultado económico del "Día del Plato Unico". Obrando así se hace Patria y se sirve a la España grande y poderosa.

ULTIMA HORA

BLUM POPONDRA A LA CAMARA, EL DIA 24 EL COMIENZO DE NEGOCIACIONES ECONOMICAS Y FINANCIERAS CON ALEMANIA

París, 15 (3,30 madrugada).— En sus números de esta noche "L'Echo de Paris" y "L'oeuvre" anuncian que el día 24 de Enero el Presidente del Gobierno francés, señor Blum propondrá a la Cámara comenzar negociaciones económicas y financieras con Alemania.

Se añade que las negociaciones comenzarán sin que se imponga ninguna condición política, pero que se precisará hablar de ello al final de las mismas.

LOS ARMAMENTOS DE RUSIA SOLO CABEN EN UN PAIS QUE QUIERE AGREDIR

Berna, 15 (3,30 madrugada).— En su edición de la noche el periódico "Derbe" publica una información sobre los armamentos soviéticos.

El corresponsal llama la atención sobre el carácter agresivo de Moscú y su intervención en otros países, lo que supone un grave peligro para la paz.

El verano pasado Rusia aumentó el contingente de su Ejército a dos millones de hombres, llamando a filas, incluso a jóvenes de corta edad.

Añade "Derbe" que nunca en tiempo de paz país alguno tuvo un Ejército tan considerable, sacando la conclusión del espíritu agresivo de la U. R. S. S.

Pregunta cuando se comprenderá en la Europa occidental que en Oriente se está acumulando una cantidad de explosivos que podría destruir una civilización de dos mil años.

INGLATERRA SE ACERCA A LA VERDADERA ESPAÑA, A ITALIA Y A ALEMANIA

Berlin, 15. (3'30 madrugada).— Toda la Prensa inglesa comenta la visita de Goering a Roma y hace resaltar la amistad y cordialidad del recibimiento.

Londres ve en ello una continuación de las relaciones amistosas germano-italianas.

También la prensa francesa se ocupa de ello y los centros políticos parisinos temen que Alemania lleve de acuerdo con Italia la política de Inglaterra en un sentido de colaboración apartan

do a la Gran Bretaña de Francia.

El periódico francés "Le Figaro" dice que en los círculos ingleses se ve una marcada tendencia a trabar relaciones con el generalísimo Franco.

Según "Le Figaro" estos círculos británicos están desilusionados por la política francesa y cada vez se alejan más de la amistad anterior.

LOS CANALES COS CRIMEN DE BILBAO

Con cuchillos, hachas y bombas de mano los anarquistas y los rusos matan a doscientas personas

París, 15. (3'30 madrugada).— Sobre los asesinatos cometidos en Bilbao, en los primeros días del mes actual, "Le Journal" publica un relato de un hecho presencial, el cual dice que después de los bombardeos de reos efectuados sobre Bilbao, los días tres y cuatro del corriente, por los nacionalistas, el batallón del Sindicato Comunista el "Rusia" formado este por extranjeros asaltaron tres conventos en los cuales se hallaban numerosos presos de derechas. camuflados con pañales, hachas y bombas de mano asesinaron bárbaramente a más de doscientas personas.

PERPIGNAN, CENTRAL DE LAS ACTIVIDADES DE LOS BOLCHEVIQUES ESPAÑOLES

París, 15. (3'30 madrugada).— El diario parisino "L'Acción Française" confirma el estado de bolchevización del sur de Francia.

Bajo el título "¿Quién matará aquí?", el periódico francés dice que es cosa conocida ya que Perpignan es la central comunista para el reclutamiento y comprobante de armas para los rojos españoles.

Agrega que los miembros de las milicias bolcheviques españolas pasean de uniforme por las calles de Perpignan sin que valgan las protestas del vecindario.

Un edificio municipal, el antiguo Hospital Militar, sirve de cuartel general a los rojos españoles.

Dr. Salustiano Mas Cleries MEDICO Especialista en vías digestivas Consulta de 3 a 5 (Estómago, hígado e intestinos) Calle Teniente Arrabal, 2 - 1.º, (esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios).

VAPORES Se arriendan por meses o fletan por viajes. Cabida en bogeda de 11 a 14.000 piés cúbicos Marcha aproximada de 8 a 10 millas por hora Para informes: MAXIMILIANO DIAZ NAVARRO Apartado núm. 49 Dirección telegráfica "VARIOS" SANTA CRUZ DE TENERIFE (Islas Canarias)